

Paris, le 22 juin 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

16^{ÈME} JOURNÉE DU REFUS DE L'ÉCHEC SCOLAIRE : COMBATTRE LES INÉGALITÉS D'ACCÈS À LA LECTURE DÈS LE PLUS JEUNE ÂGE

La 16^{ème} Journée du Refus de l'Échec Scolaire se tiendra le mercredi 27 septembre, réunissant le monde associatif et les responsables institutionnels engagés dans la lutte contre les inégalités éducatives. Cette année, l'[Afev](#) se consacre à une cause primordiale : les inégalités d'accès et de pratiques de la lecture chez les jeunes.

Mercredi 27 septembre de 14h30 à 18h
à l'auditorium du journal Le Monde
(67 avenue Pierre Mendès-France, 75013 Paris)

Dans le prolongement de la dynamique "Lecture grande cause nationale" portée par le collectif "Alliance pour la lecture, l'Afev souhaite mettre en lumière, lors de cette 16^{ème} édition, les inégalités d'accès à la lecture.

Les chiffres révèlent une réalité préoccupante : [en 2022, 11,2 % des jeunes participants à la Journée défense et citoyenneté \(JDC\) éprouvent des difficultés dans le domaine de la lecture](#). Il est crucial de mieux comprendre les racines de ces inégalités, qui se manifestent souvent en amont de la scolarité ([14% déclarent que leur parents ne leur lisaient jamais de livres quand ils étaient petits](#)).

Ainsi, sous le **parrainage de Marie Desplechin**, écrivaine et fervente défenseuse de l'éducation et avec la participation active d'acteurs du champ de l'éducation, de la lecture et de la littérature jeunesse comme Sophie Van der Linden, critique littéraire, cette journée sera dédiée à l'exploration de la place et de l'importance de **la lecture au sein des familles, des écoles, et des bibliothèques**.

Les échanges seront construits autour des résultats **d'une enquête exclusive** auprès d'enfants et de jeunes issus des quartiers populaires, mettant en évidence leurs habitudes en matière de lecture. Cette enquête permettra d'analyser les inégalités d'accès à la lecture. Les échanges d'expériences de terrain d'acteurs dans et hors l'école permettront de mettre en lumière des solutions innovantes pour réduire les inégalités d'accès et de pratiques de lecture.

*Grâce à l'Afev, des milliers d'étudiant-es s'engagent chaque année pour accompagner des jeunes en difficulté scolaire et créer du lien dans les quartiers populaires. En luttant contre les inégalités éducatives et sociales, ils-elles agissent pour une société plus juste et plus solidaire.
La [Journée du Refus de l'Échec Scolaire](#) est un rendez-vous annuel important qui rassemble le monde associatif et les responsables institutionnels impliqués dans la mobilisation contre les inégalités éducatives.*

Contact presse

Aurélie Guine
Chargée de communication et des relations presse
aurelie.guine@afev.org
07 70 13 25 90
afev.org